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ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА
В

ДВЕ с половиной
НОРМЫ ЗА, ДЕНЬ

Такой своеобразный рекорд

нынешней сенокосной страды

установили в минувшую среду

механизаторы второго (Загрив-
ского) производственного уча-

стка совхоза «Сланцевский»,
занятые на заготовке прессован-

ного сена. При дневном зада-

нии 60 тонн они двумя пресс-

подборщиками — немецким и

отечественным, запрессовали и

перевезли 145 тонн тюков. От-
лично работали все: и опытные

прессовалыцики В. М. Ану-
фриев с Н. Д. Рубиным, и во-
дители А. В. Таганов, А. Н.
Дворецкий, В. И. Шарендо,
А. А. Григорьев и С. В. Тру-
нов. Уже за полночь привезли
они в хранилище последние ки-

пы душистого сена, а ранним
утром снова отправились в

поле.
И старания звена не остались

незамеченными. В честь их
выпущена «Молния», им будет
выплачена премия в сумме 145
рублей (это только за один

день).
Хорошо поработал и в целом

коллектив кормозаготовителей
этого хозяйства в этот день.
При дневном задании (рассчи-
танном агроспециалистами на

весь сезон) заготовить 120 тонн

они уложили в сараи 226 тонн

сена. А с начала зеленой жат.

вы-89 на счету этого кол-
лектива уже. почти 2000 тонн

сена.
А. БЕДОВА.

НУЖНЫ ХОРОШИЕ
ПАСТБИЩА

Не очень удачно складыва-
ются нынче дела у животно-

водов фермы Стёпановгцина
совхоза «Сланцевский». За пер-

вые пять месяцев они допусти-

ли «минус» в продуктивности

каждой коровы более чем в

200 килограммов молока. И в

июне, когда, казалось бы, са- ,

мое приволье с кормами, не
получают таких высоких надо-

ев, как их главные соперники
по соревнованию, работники
фермы Загривье.

Почему? Вот что ответила на
этот вопрос помощник брига-
дира фермы Н. В. Кузьмина.

— Очень рано оскудели в

это лето пастбища. Они же у
нас и без того плохие. Один
гурт коров даже в летний ла-
герь на круглосуточную пасть-

бу пришлось перевести. На
близлежащих держали только
новотельных и высокоудойных
коров, которые на трехкратном
доений. С 1-го июля пришлось

уже подкармливать животных
зеленкой. Благодаря этому и
сейчас среднесуточные удои

держатся на уровне 10,8 ки-

лограмма. Но как ни ста-
раются наши пастухи В. Н.
Шувалов, А.Н. Воронин, С. К.
Гордиюк и В. Н. Королев по-
сытнее накормить коров в поле,

пока им этого не удается. Нуж-
ны более продуктивные пастби-
ща. М. АРДОВА.

Виктор Михайлович Скрыльников (на снимке) работает
автослесарем в гараже Северо-Западного СМУ треста «Сев-
запметаллургмонтаж». Причем он единственный слесарь, а
парк машин довольно большой. Механику, можно сказать,
повезло: во-первых, Виктор Михайлович— грамотный слесарь,
во-вторых, добросовестный рабочий. Машины все разные,
сложные: есть «КамАЗ», «Урал...». Дефицит запасных частей
постоянно. Автомобили выходят на линию, и в этом есть,
пусть небольшой, вклад опытного слесаря Виктора Михай-
ловича Скрыльникова.

СВЕДЕНИЯ

О НАДОЯХ МОЛОКА ПО СОВХОЗАМ
СЛАНЦЕВСКОГО РАЙОНА

ЗА ИЮНЬ И С НАЧАЛА ГОДА
(в килограммах)

Наименование

юзяйств и ферм

«Аврора»
Рудно

ы Средний надойw от каждой ко- ровы за июнь | По сравнению ^ с тем же перио- дом прошлого года Е? Средний надой ®от каждой коровы с начала года
2 • вЖ О) “
х с Q
<и а.
х ш н 5
ш ¥ 3
Я я 2
©- я ©
° « §©
© н в о
С о ач

- 87

«Родина» 372 + 7 1812 — 13
Монастырей 409 + 52 1855 - 56
Кушела 381 + 47 1855 + 99
Перебор 370 -14 1818 - 58
Выскатка 345 -42 1699 -166
Попкова Гора 369 -7 1904 - 45

«Сланцевский» 361 + 12 1770 - 45
Большие Поля 413 -27 1778 - 25
Гостицы 387 + 4 1790 — 54
Загривье 386 + 17 1929 + 100
Степановщина 338 + 15 1703 -200
Втроя 315 + 9 1541 -229

«Осьминский» 229 -24 1374 -176
Морди 339 —23 1461 - 80
Овсище 314 -24 1326 -148
Поречье 263 -45 1302 —315

« Старопольский » 262 -15 1272 - 79
Загорье (аренда) 426 1201
Кологриво 273 -37 1374 —174
Загорье 361 -60 1764 + 285
Русско (аренда) 268 1489
Замошье 258 —91 1249 -390
Шакицы 240 -69 1389 —162
Комплекс 235 + 5 1079 - 40

По району. 325 - 5 1569 - 72

В горкоме КПСС Советы и жизнь

СОВМЕСТНО НАМЕЧАЛИ КУРС
6 июля в Доме культуры горняков прошло совместное

заседание пленума городского комитета КПСС и сессии го-

родского Совета народных депутатов, на котором обсужде-
ны задачи партийных организаций, Советов народных депу-

татов, трудовых коллективов по реализации аграрной поли,

тики в современных условиях. Поскольку доклад был за-

ранее опубликован в газете «Знамя труда», то участники

совместного заседания прослушали содоклад, с которым

выступил председатель постоянной комиссии горсовета по

агропромышленному комплексу, главный зоотехник совхоза

«Родина» И. В. Орлова, и перешли к обсуждению доклада

и содоклада.

В прениях выступили второй секретарь ГК КПСС В. П.
Нагин, председатель исполкома Пелешского сельского Со-
вета народных депутатов М. И. Михайлова, директор сов-

хоза «Сланцевский» Г. Ф. Лахно, бригадир каменщиков

ПМК-102 С. П. Петров, прокурор города В. В. Булавин,
начальник дорожного ремонтно-строительного управления

Н. А. Федоров, руководитель комсомольской группы гор-

совета И. В. Гостев, председатель райпо В. М. Матвеев, ма-

шинист электровоза шахты «Ленинградская» В. Н. Ерофен-
ко, заготовщица-пошивалыцица завода резиновых изделий
Л. Н. Кузьмина, директор хлебокомбината Н. Б. Семенов,
председатель правления садоводческого товарищества «Здо-
ровье» М. П. Фурман, первый заместитель председателя

РАПО В. М. Павлов, секретарь парткома совхоза «Родина»

В. С. Минаков, председатель райкома профсоюза работников
агропромышленного комплекса В. Ф. Головизнин. Выступил
также заместитель заведующего аграрным отделом обкома
КПСС А. И. Толстое.

По обсужденному вопросу участники совместного засе-

дания пленума ГК КПСС и сессии горсовета приняли реше-

ние.

Рассмотрены организационные вопросы. В связи с пере-

ходом на другую работу В. А. Антонов освобожден от обя-
занностей первого заместителя председателя горисполкома.

Первым заместителем председателя горисполкома избран
Р. М. Саитгареев, начальник отдела растениеводства РАПО.

Сессия образовала городской комитет по охране при-

роды. Его председателем утверждена В. И. Волкова, ранее

работавшая старшим инженером промышленно-санитарной
лаборатории цементного завода.

В должности заведующей отделом торговли горисполкома

утверждена В. С. Шотт.
Сессия утвердила руководителем депутатской группы

№ 1 главного инженера шахты № 3 В. В. Воинова.

В работе совместного пленума ГК КПСС и сессии горсо-

вета участвовал народный депутат СССР В. С. Беляев, ко-

торый перед началом заседания выступил на дне депутата

и рассказал о работе первого Съезда народных депутатов

СССР, поделился своими впечатлениями.

Встреча с народным

депутатом СССР
В Доме культуры горня-

ков 6 июля состоялась встре-

ча народного депутата
СССР В. С. Беляева с жи-

телями Сланцев. Виталий
Сергеевич после окончания

Съезда народных депутатов
специально взял отпуск,

чтобы объехать все четыре

района своего избиратель-
ного округа, встретиться с

людьми, услышать их мне-

ния, вопросы, - просьбы. В
нашем районе за три дня

он побывал в совхозах «Ро-
дина» и «Сланцевский», рем.

техагропромснабе, строитель-

ном тресте № 63, на швей-
ной фабрике «Молодость» и

ремонтно-механическом заво-

де, участвовал в работе сов-

местного пленума ГК КПСС
и сессии горсовета.

И однако больно было ви-

деть маленькую горстку лю-

дей, пришедших в Дом куль-

туры горняков. Подумалось:
ведь в любом случае на-

родный депутат не сможет

побывать в каждом трудо-

вом коллективе, неужели

сланцевчане настолько инерт-
ны, что им неинтересно

услышать живое свидетель-
ство из уст человека, побы-
вавшего на историческом,

без преувеличения, событии
— Съезде народных депу-

татов СССР?

Пусть тридцать с неболь-
шим человек, пришедших на

эту встречу, не всегда зада-

вали вопросы, входящие в

компетенцию народного де-
путата, но они были неравно-

душны к происходяще-

му в нашей стране. И раз-
говор получился именно

благодаря этому неравноду-

шию. Например, В. С. Бе-
ляеву были заданы очень

острые вопросы, касающиеся
именно его личной позиции

как депутата: как он голо-

совал при обсуждении кан-

дидата на пост Генерального
прокурора СССР А. Я. Су-

харева, кандидатов в Кон-
ституционную комиссию

Ю. П. Власова, Е. А. Евту-
шенко, А. М. Оболенского?
В какой группе он был —

так называемом агрессивно-

послушном большинстве или

демократическом меньшин-

стве?

В. С. Беляев отвечал от-

кровенно: при голосовании

случалось оказываться и в

той и в другой группировках,
т. к. хотел иметь и проявить

собственное мнение. Голосо-
вал за Власова и Евтушенко,
при обсуждении Сухарева
воздержался.

И тут же ветеран войны
В. Н. Кужелев сказал:

— Вот воздерживаться не

надо. Надо определенную

позицию выражать.

И обратился к депутату с

просьбой внести на рассмот-

рение Съезда вопрос о воз-

вращении фронтовикам льгот

за боевые ордена, которые
были введены сразу после

войны, но через несколько

лет отменены.

Были вопросы и о пога-

шении государственных зай-
мов, об ограничении рознич-

ных цен, об отношении к ко-

оперативам, о том, должны

ли быть депутаты от об-
щественных организаций,
правы ли следователи Гдлян
и Иванов, о том, каким дол-

жен быть Закон о местном

самоуправлении, и даже был
вопрос... об отмене перехода
на летнее время.

Подходили люди к депу-

тату В. С. Беляеву и со сво-

ими личными просьбами, он

записывал, выслушивал. Ска-
зал он о том, что надо в

каждом районе создать

своего рода ассоциации изби.
рателей для лучшего обоюд-
ного контакта, быстрейшего
решения проблем.

В. МАЛЫШЕВ.
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В последних числах июня со.
стоялось партийное собра-

ние участков шахтного тран-
спорта №№ 1—2 шахты «Ле-
нинградская», первое за по-
следние 7 месяцев. Присутство-
вало 22 коммуниста из 42. По-
вестка дня: «Задачи коммуни-
стов по в ьшолнению решений
Съезда народных депутатов
СССР». В выступлениях ком-
мунисты единодушно констати-
ровали, что если производст-
венные дела на сегодня идут
неплохо (выполняется система-
тически план по добыче и про-
ходке в целом по шахте при
удовлетворительных технико-
экономических показателях), то
работа парткома объединения
зашла в длиннейший тупик, из
которого, кажется, его секре-
тарь А. В. Андреев и не видит
выхода. А рядовые коммуни-
сты, в том числе такие активи-
сты, как Н. И. Кузьмин и И. И.
Марендич, нашли (по их мне-
нию) самый выгодный выход
— подать заявление о выходе
из партии. По состоянию на 29
июня 1989 года подали такие
заявления уже четыре комму-
ниста. А если будет продол-
жаться «мертвый сезон», без-
деятельность и пассивность
парткома объединения и парт-
бюро цеховых организаций, то
это число возрастет в десятки
раз.

За 9 месяцев не собиралось
ни одного партсобрания объеди-
нения, проведено одно партсоб-
рание коммунистов шахты «Ле-
нинградская» на производст-
венно-техническую тему (парт,
ком отобрал ' кусок хлеба у
профкома объединения и у ад-
министрации). Нет у большин-
ства коммунистов партийных
поручений, цеховые партсобра-
ния проводятся не системати-
чески и с неинтересными по-
вестками дня. Вся партийно-
политическая работа пущена на
самотек, а коммунисты теряют
авторитет и уважение в коллек-
тивах.

Решением парткома объеди-
нения с согласия Сланцевского

ГК КПСС была ликвидирована
первичная организация шахты
«Ленинградская» (или цеховая
на правах первичной подобно
шахтам № 3 и им. С. М. Киро-
ва). Решили, что партком объ-
единения (А. В. Андреев и
Е. Н. Молодцов) будут руково-
дить и шахтной парторганиза-
цией по территориально-произ-
водственному признаку. Мол,
директор объединения — он
же и директор шахты. Каза-
лось бы, все соответствует, но...
партком забыл(1) руководить
цеховыми парторганизациями

но-счегную станцию.
Было решено дать согласие

на исключение из рядов КПСС
по пункту 8 Устава КПСС
устранившимся от работы парт-
организации коммунистам С. И.
Черненко и В. П. Никулину, а
вот Н. И. Кузьмину и И. И.
Марендичу было отказано до
разбора на партбюро и личного
объяснения их заявления на
партсобрании шахты «Ленин-
градская», так как коммунисты
считают, что здесь кроются
«подледные» причины и прояв-
ление излишней горячности.

Яковлев — член бюро ВДОБТ
по шахте «Ленинградская», ста-
рейший уважаемый шахтер,
много лет был бригадиром про-
ходческой бригады. Доработал
до льготной пенсии, продолжал
трудиться дальше. В 1987 го-
ду 1 был на встрече с минист-
ром угольной промышленности
СССР, а в 1988 году вдруг
стал стар, слабосилен и реше-
нием руководства участка снят
с бригадиров. Причем в его от-
сутствие и без согласия партий-
ных органов. Вы думаете, парт-
бюро и партком заволновались?

ПАРТИЙНАЯ РАБОТА: ЗА ПЕРЕСТРОЙКУ НА ДЕЛЕ

КОНЧИТСЯ ЛИ ПАССИВНОСТЬ ПАРТКОМА,
ОБЕСПОКОЕНЫ КОММУНИСТЫ ШАХТЫ «ЛЕНИНГРАДСКАЯ»

шахты. Потом, правда, нашел
выход — поручил это председа-
телю совета секретарей Б. С.
Брезгину, освобожденному сек.
ретарю добычных участков, ко-

торый не является даже членом
парткома. Опять-таки Андреев
и Молодцов «умыли руки»,
сняли с себя ответственность за
бездеятельность бывшей парт-
организации шахты «Ленин-
градская».

Знают о таком состоянии дел
в Сланцевском ГК КПСС? Зна-
ют и все обещают заставить ра-
ботать «святую троицу». Ну а
обещанного-то три года ждать
надо или надо собирать парткон-
ференцию объединения и ре-
шать «или . или»? Или пар-
тийные организации начнут ра-
ботать, повышать внутрипар-
тийную дисциплину и автори-
тет коммунистов или... будем
на каждом партсобрании терять
из своих рядов коммунистов,

которые уже говорят: «А что
сейчас в партии делать? Разве
что членские взносы платить».
Да и то их сейчас взимают, как
и профсоюзные, через машин-

Надо сделать и им упрек, что
они еще не все сделали в борь-
бе за чистоту партрядов.

Бегут коммунисты из^ всех
цеховых парторганизаций. За
семь месяцев с добычных уча-
стков ушло 18 человек. Из 156
осталось 138 членов КПСС. Так
ведь при этом и должность сек.
ретаря должна уйти (платят
освобожденному секретарю
только при наличии 150 членов
КПСС в парторганизации!). В
этой парторганизации после от-
четно-выборного собрания уже
четыре раза срывались парт-
собрания из-за неявки комму-
нистов. Почти такое же поло-
жение в парторганизации ШТ
№ 1 — 2. Почему мы катимся
вниз, разваливаемся на ходу?
Потому, что на ходу спит парт-
ком объединения под руковод-
ством А. В. Андреева и Е. 11.
Молодцова. То нет плана ра-
боты, то план принят формаль-
но и не выполняется; нет спро-
са с коммунистов, На критику
никто толком не реагирует.
Сплошное бездушие к старым
коммунистам. Например, И. Я.

КОМСОМОЛ: ДЕЛА И ЗАБОТЫ

Такая идея возникла у
штаба «КП» завода «Слан-
цы». Сейчас идет экспери-
мент. Об этом разговор с
председателем штаба «КП»
Валентиной Фоменко.

— Перевод «Комсомоль-
ского прожектора» на хоз-
расчет — явление непривыч-
ное. В чем его суть?

— Это для нашего города
явление непривычное. Хотя
в Союзе уже есть опыт ра-
боты комсомольских орга-
низаций, других молодеж-
ных объединений на хоз-
расчете. Сейчас у нас идет
эксперимент. Суть работы
остается та же — рейды,
проверки. Только теперь мы
не просто высказываем все-
общее порицание нарушите-
лю через стенную печать, а
обязываем устранять не-
достатки. Заготовили себе
акты и после каждого рейда
отправляем нарушителям.
Себе оставляем отрывные
талоны. Указываем реаль-
ный срок, если за это время
условия не выполнены —

или повторяем, или подаем
претензии на хозрасчетную
комиссию. Она же опреде-
ляет размер штрафа.

Например, по итогам од-
ного рейда на нашем завод-
ском асфальтобетонном
заводе обнаружили уже рас-
плавленную, .непригодную
кучу битума. Виновника это-
го найти было непросто. Но
когда мы отправили акты, в
цехах сами между собой
договорились. Битум пере-
плавили. А ведь завод чуть
было не потерял примерно
900 рублей.

— Валентина, наверное,

эта идея возникла не на пус-
том месте?

— Как это ни печально,
но сейчас привлекать к об-
щественной работе молодежь
все труднее. Материальный
стимул стал главным. Хотя до
сих пор мы еще не знаем, от
чего и как «Комсомольскому
прожектору» будут перечис-
лять. Наверное, от штрафов,

’’Ментор' 1—
на ХОЗРАСЧЕТ

положение разрабатывается.
Есть еще такая хорошая

книжечка, так и называется
«Комсомольский прожек-
тор». Издание не совсем но-
вое, но во всяком случае не
времен застоя. Там сказано,
что, как и чем может зани-
маться «Комсомольский про-

жектор».
— А связи с подобными

организациями есть, или,

как говорится, варитесь в
собственном соку?

— Я не знаю, есть Ли в

Ленинградской области хоз-
расчетные комсомольские
объединения. Основная ин-
формация для меня — в
«Комсомолке» и по телеви-
зору. В городском комитете
комсомола была встреча
председателей штабов «КП».
Меня попросили рассказать
о нашем опыте. Но пытается
ли кто-то сделать в своей
организации подобное — не

знаю.
— Ваш эксперимент про-

должается почти год. Для то-
го, чтобы «Комсомольскому
прожектору» стать действи-
тельно хозрасчетным, что

сейчас необходимо?
— Во-первых, нам нужны

удостоверения. Без них мы
не можем, например, в лю-
бое время войти в столовую
и проверить цены, вес. Даже
если пойдешь с представи-
телями народного контроля,
а заведующая столовой не
захочет, чтобы мы присут-
ствовали, нас не пустят. Во-
вторых, необходимо такое
положение, где бы оговари-
вались наши права, обязан-
ности. «Комсомольский про-
жектор» имеет право выяв-
лять нарушения техники без-
опасности, экономии, трудо-
вой дисциплины. Нужна нам

самостоятельность для про-
ведения рейдов, связанных с
материальными ценностями.
Будут у нас гарантирован-

ные права, тогда мы сможем
смелее требовать устранения

недостатков. Сейчас же нас

еще не все всерьез прини-

мают.
Третье. Для председате-

лей штабов «КП» надо на
базе горкома комсомола ор-
ганизовать занятия. Из Ле-
нинграда, других районов,
из народного контроля при-
глашать людей, которые бы
могли рассказать о право-

вых нормах работы «прожек-
торов», может быть, опытом
поделиться. Если где-то в

области есть хозрасчетный
«КП», я бы сама с удоволь-
ствием съездила, познако-

милась.
— Городской комитет

ВЛКСМ чем-то помогает

вам?
— Дело в том, что я там

бывала очень редко. Штаб
работал самостоятельно. Но
теперь, когда я осталась за
секретаря комитета комсомо-

ла, пока Миша Чмелев в

отпуске, у меня будет боль-
ше возможности встречаться
и общаться с работниками
горкома. И, конечно, за ме-
сяц постараюсь узнать все,
что меня интересует.

— Вы уверены, что у ва.

шего эксперимента есть бу-
дущее?

. — Да. Во всяком случае,
пусть мы будем называться
не «Комсомольский прожек-

тор», а, допустим, молодеж-
ная группа народного кон-
троля, или как-то по-дру-
гому. Не важно. Поняв, что
наша работа не выстрел в

пустоту и что мы можем
внести 1 реальный вклад в ко-
пилку комсомольской орга-
низации, заработать сами,
ребята будут относиться к
своему поручению по-дру-
гому. И здесь можно будет
видеть реальную работу ком-
сомола. Беседу вела

Н. СТЕПАНЕНКО.

Нет. И. Я. Яковлев переживает
факт такого отношения к ком-
мунисту.

Другой пример: тоже Яков-
лев, но Анатолий Яковлевич,
старый член КПСС, в осемь лет
работает председателем това-
рищеского суда и хорошо рабо-
тает. За эту хорошую работу
вы думаете ему кто-нибудь
сказал хоть раз спасибо или
пожал руку, или объявил уст-
ную (хотя бы) благодарность?
Нет и нет. И у него закрались
сомнения: «А надо ли хорошо
работать? А надо ли быть чле-
ном пассивной партии?». И, ко-
нечно, обида.

Такое же отношение, по-ви-
димому, и к тов. Н. И. Кузьми-
ну, и к И. И. Марендичу, кото-
рые до сегодняшнего дня были
в рядах очень активных обще-
ственников. Вот и получается —

с молодыми коммунистами не
работаем, а старых забываем.

Коммунист — это боец пар-
тии, а не пассивный наблюда-
тель. Сейчас для борьбы со
всеми негативными проявления,
ми и их носителями созданы
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все условия. И демократизация,
и гласность, и критика, невзи-
рая на лица, и выборность —

вот главное средство от страха
и раболепия.

Впереди интересная и ответ-
ственная работа. Впереди мно-
го дел по перестройке, по выбо.
рам народных депутатов в рес-
публиканские, областные и ме-
стные Советы, по подготовке к
очередному XXVIII съезду
КПСС. Наша задача — вносить
свои предложения по укрепле-
нию рядов партии, по восста-
новлению авторитета коммуни-
стов в коллективах, по партдис.
циплине, повышению политиче-
ской сознательности и мораль-
ного здоровья. Считаю -полез-
ным было бы создать при идео-
логической комиссии ГК КПСС
общегородской партийно-поли-
тический дискуссионный клуб.
Уже сегодня начать работу по
усовершенствованию политуче-

бы в партийной сети и эконо-
мической учебы среди рабочих.
Надо перейти от школярства и
кружковщины к кинолекториям
с участием квалифицированной
лекторской группы (по типу
преподавателей _ предметни.
ко в или штатных лекторов), в
которой каждый лектор — про-
фессионал по своей теме лекций
(или философ, или экономист,
или международник, или «ас» в
нравственно - эстетическом и
этическом, культурном вопро-

се...).

Надо не забывать закон .

марксистско-ленинской диалек. ■

тики: «Все движется, все изме-

няется!». Надо менять и мето-

дики, и формы, и организации,

надо видеть каждого коммуни-

ста, знать его заботы, интере-

сы и возможности. Тогда никто
не побежит из партии, а; на-
оборот, пойдут осознанно в чле-
ны КПСС.

Л. МАРКОВ,
стволовой шахты «Ленин-
градская».

ВЗГЛЯД

НА ПРОБЛЕМУ ТАК КАК ЖЕ
Нужно ли нам социалисти-

ческое соревнование? Этот,
считавшийся недавно еще за-
претным, вопрос все чаще зву-
чит по поводу скомпрометиро-
вавшего себя, насквозь форма-
лизованного мероприятия. Дол-
гие годы, как воинскую прися-
гу, принимали коллективы соц-
обязательства, торжественно
раздавались ордена, переходя-
щие знамена, премии. Под гром
аплодисментов и победные
звуки фанфар народное хозяй-
ство подступило к экономиче-
скому кризису.

В арсенале перестройки
должно остаться производст-
венное соревнование. Но оно

должно быть наполнено новым
смыслом и содержанием. Так
утверждает ленинградский эко-
номист Геннадий Александро-
вич Муравьев, предложивший
на рассмотрение бюро Научно-
го Совета ВЦСПС, Академии
наук СССР и Госкомтруда
принципиально новую концеп-

цию трудового соперничества.

Расчеты показывают, что реа-
лизация предложений ученого
способна обеспечить много-

кратный рост производительно-
сти труда, резкое ускорение
научно-технического прогресса.
Научная новизна и полученные
в ходе проверки на практике
результаты стали убедитель-
ными аргументами за включе-
ние ленинградца в группу спе-
циалистов, занявшихся подго-
товкой концепции социалисти-
ческого соревнования на три-
надцатую пятилетку.

Сегодня на проблему соцсо-
ревнования существует не-
сколько точек зрения. Одни
предлагают вообще отказаться

от его проведения, пустить все
на самотек, а итоги подводить
по суммам прибылей коллекти-
вов. Другие, наоборот, требуют
жесткой регламентации по ти-
пу спортивных состязаний, что-
бы и впредь токари соревнова-
лись с токарями, доярки с

доярками, трактористы с трак-

тористами, строители со строи-
телями.

— Нет, производственное

соревнование лишь внешне по-

хоже на спортивное, — утверж-
дает Г. Муравьев. — Его ма-

териальное содержание в ны-
нешних теориях скрыто от на-
ших глаз.

Для чего люди приходят на
производство? Трудиться: се-
ять. шить, выпекать, собирать
машины, словом, создавать кон-

кретные вещи. При этом у каж-
дого, от рабочего до министра,
по сути есть норма. Это тот^»
набор обязанностей, что необ- -

ходим для устойчивого функ-
ционирования общественного
производства. Если человек ни-

чего, кроме нормы, не делает,
то он ни в каком соревновании
не участвует. Именно здесь, в

сравнении - результатов буднич-
ного труда, за который уже по-

лучена зарплата, и пробуксо-
вывали прежние организаторы
трудового соперничества. Од-
нако никакого экономического
эффекта -при такой работе нет.

— Соревнование есть лишь
там, где возникает экономия
прошлого, живого и будущего
труда,— утверждает ленинград-
ский ученый.

— Чтобы произвести любой
продукт с меньшими затрата-
ми, лучшего качества, чем это

предусмотрено заданием, необ-
ходимо приложить усилия, труд
сверх обычной нормы. Этот до-
полнительный труд и есть со-
держание производственного

соревнования. Человеческий
опыт показывает, что соревно-
вание при производстве мате-
риальных благ есть, было и
будет всегда. Отменить его
нельзя, как невозможно отме-

нить стремление человека тво-
рить; создавать новое.

Это стремление есть в каж-
дом, а не только в людях твор-
ческого труда. Для выявления
рабочего творчества нужна

лишь организационная систе-
ма, которая бы вдохновляла
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НА КОНТРОЛЕ
МЕДИЦИНСКОЕ
ОБСЛУЖИВАНИЕ

Очередная сессня Вьгокат-
ского сельского Совета рас-

смотрела вопрос об улучшении

медицинского обслуживания
снижении заболеваемости и

травматизма на территории
сельского Совета.

В решении сессии отмечена

необходимость улучшить про-

филактическую работу врачеб-
но-инженерной бригады, в свя-

зи с дефицитом на моющие

средства усилить контроль за

работой точек общественного
питания, детских учреждений;

для снижения травматизма на

рабочих местах наладить регу-

лярный медицинский осмотр

водителей перед выходом на

линию.

Медицинский работник В. И.

Колосова из Попковой Горы го-

ворила о том, что в фельдшер-

ско-акушерских пунктах дере-

вень не хватает необходимого
медицинского оборудования,
мало выделяют одноразовых

/•згтфтрицев.

Помещения, в которых -на-

ходятся медицинские пункты

на территории Выскатского

сельсовета, отвечают требова-

ниям. Шта т медработников
укомплектован. Для подготовки

к осенне-зимнему периоду в

нескольких пунктах требуется

ремонт печей. Необходим крас-

ный кирпич. Но этот вопрос

как было отмечено на сессии

еще остается открытым.

ВНИМАНИЕ-
МОЛОДЕЖИ

Вопрос о задачах Совета на-

родных депутатов по работе с

молодежью, рассматриваемый
на сессии Старопольского сель-
ского Совета, вызвал дискус-

сию у депутатов. Много гово-

рили о том, как сейчас, в лет-

нее время, когда такая напря-

женная работа на -полях и фер-
мах, организовывать досуг мо-

лодежи села. Михаил Добычин
спортннструктор, говорил о

проведении спортивных сорев-

нований и о том, что не всег-

да в них с охотой участвуют

трудовые коллективы. Секре-

тарь комитета комсомола сов-

хоза Елена Костина оказала,

что инициативная группа ком-

сомольцев на базе Дома куль-

туры организовывает молодеж-

ный центр. И что скоро, поми-

мо традиционной дискотеки,

единственного пока мест а от-

дыха молодежи, в клубе будут

демонстрироваться видеофиль-
мы.

Председатель сельского Со-
вета Т. А. Веникова ,и предсе-

датель постоянной комиссии по

культуре Н. А. Лебедева гово-

рили о трудовом, военно-пат-

риотичеоком, нравственно;м вос-

питании молодежи, о том, что

заглохло в совхозе наставниче-

ство, что хоть и существуют

спортивные кружки и секции,

все же работа эта недостаточна.

В Старопольском сельсовете

из 25 депутатов 14 — моло-

дые люди. И поэтому выпол-

нение решения, принятого сес-

сией, будет зависеть от их лич.

ной активной работы.

В 1982 году пришла в

коллектив фабрики «Моло-
дость» Ираида Котлярова.
По характеру усидчивая, она

быстро освоила профессию
швеи. Теперь она постоянно

перевыполняет норму выра.

ботки, шьет без брака и пе-

ределок. В цехе, где она ра-

ботает, небольшой стенд по-

священ победителям сорев.

нования. Есть на нем и фо-

тография Ираиды Котляро.
вой.

НА СНИМКЕ: И. Котля-
рова.

Фото Ю. Терентьева.

Спрашивали?
Отвечаем.

КОГДА УБЕРУТ
ТРУБЫ?

После капитального ре-
монта нашего дома сня-
ли с крыши желобки, а

вот водосточные трубы
так и остались висеть.

Они никак не украшают

дом, а только портят его

вид. Хотелось бы знать,

когда их снимут с дома,

ведь они где-то могут еще

пригодиться.
3. НИКОЛАЕВА,

дом № 8/28 по ули-

це Маяковского.

Редакции ответила по по-
воду этих труб начальник

жэу № 3 И. И. Андреева:
«Водосточные трубы дейст-
вительно остались на фаса-
дах. Снять их планируется
до 1 октября текущего го-

да».

ОРГАНИЗОВАТЬ СОРЕВНОВАНИЕ?
■использовать дополнительный
труд для создания и внедрения
новшеств в производстве. Как
стимулировать людей? Как оп-

ределять результаты такого со-

ревнования? Ленинградский
ученый так отвечает на эти

вопросы. Раз у каждого на ра-

бочем месте есть нормы (а это

не что иное, как зафиксирован-
ная производительность труда,
примерно равная достигнутой в

обществе), то можно сравнить

эффективность труда каждого
по степени пересмотра этих

норм. К примеру, если токарь

; ридумал и применил приспо-
собление на своем рабочем ме-~
с.те, или его использовали дру-

гие, немедленно возникает эко-
номия рабочего времени, кото-

рая фиксируется в пересмотре
норм. Сбереженные затраты

труда Ц есть критерий в оцен-
ке победителя соревнования. И
поощряться должны абсолютно
все, кто участвует во внедре-

нии, пересматривая нормы •—

от рабочего до министра.
Норма должна всегда вы-

полняться, утверждает Г. Му-
равьев. Только то, что сделано
сверх нормы, есть предмет со-

ревнования, который надо вы-

явить и оценить. Человек сде-

лал на рабочем месте больше, -

чем планировалось, за счет

чего? Способов два — либо это

интенсификация труда. с допол-

нительной затратой физических
сил и времени, либо рост про-

изводительности, то есть ре-

зультат творчества. Если пер-

вое, то надо компенсировать

человеку через зарплату все

затраты — ведь нужно платить
по труду. Если второе — не-

обходимо заплатить премию за
творческую находку. Но и тут
же пересмотреть норму. Ина-
че работник начнет получать не
по труду.

Сейчас выдвинута задача

«Долой уравниловку». Но где,

в чем? Многие понимают так:

в повседневном труде. Но нет,

именно там, где люди выпол-

няют свою норму на сто про-

центов, они и должны получать

примерно поровну. Не может

быть «богатых» 1 и «бедных»
предприятий и организаций,
людей престижных и непре-

стижных профессий, раз их

труд нужен обществу. Некото-
рая дифференциация возможна

здесь лишь по уровню квали-

фикации. Уравниловки дейст-
вительно не должно быть, но

только в поощрении роста’ про-

изводительности т.руда, доказы-
вает ленинградский ■ экономист.
Этот вклад никогда не будет
равным. И нет нужды скупить-

ся на премирование инициато-

ра и последователей пересмот-
ра нормы.

Все, кто согласен трудиться
по-новому, должны поощрять-

ся. Ведь в таком случае нам не

нужно тратиться на специаль-
ный поощрительный фонд. Са-
ма экономия, возникающая от

пересмотра, и есть источник

премирования. При этом посто-
янно будет расти производи-
тельность труда.

А разве сегодня не сущест-
вует такой системы? — напра-

шивается вопрос. Ведь по

КЗОТу и сейчас предусматри-

вается пятьдесят процентов
экономии оставлять на поощре-
ние новаторам.

— Все так, — соглашается
Муравьев. — Но этот стимул

сегодня не работает. Как пра-
вило, рабочие основных спе-

циальностей получают сдельно.
Поэтому выгодней перевыпол-

нить норму, а не пересматри-
вать ее. В нынешних условиях
ясно, что лучше получать сдель-

ный приработок постоянно, чем

премию единожды. Так что лю-

дей понять можно. Пересмат-
ривать нормы в нынешних ус-

ловиях — значит, забираться
в собственный карман.

Поэтому всем сдельщикам и

невыгодно внедрять прогрессив-

ные новшества, идущие со сто-

роны, ведь сразу срезаются
расценки. А свои придумки, во-

преки общей пользе, выгодно

использовать скрытно, пряча

от глаз нормировщиков и на-

чальства. Фактически сдельщи-

на и есть та основная шестер-

ня в механизме торможения,
что работает против научно-

технического прогресса.
Между тем, особой тайны в

том, как перевыполняются нор-

мы, нет. Все многообразие спо-

собов сводится к пяти видам

Это нарушение техники безо
пасно'сти и технологии режимов

работы оборудования, снижение

качества продукции, использова-
ние приспособлений, неучтен-

ных в техпроцессах, скрытые
сверхурочные.

Без отмены сдельщицы по
примеру развитых стран, и

прежде всего Японии, создать

ускорение невозможно, утверж-
дает Г. Муравьев.

Получат ли одобрение пра-

вительства эти предложения?

Ведь на столь высокий уро-

вень обсуждения теории сорев-

нования экономист допущен
впервые за двадцать лет. Дол-
гое время концепция иг.

норировалась. Еще в 1970
году Муравьев дал теоре-

тический прогноз, что ориента-

ция на конечный результат и

сдельную оплату неизбежно
приведет страну к экономиче-

скому кризису. Когда прогноз

подтверждается, цена теории

многократно возрастает. В на-

шей экономике происходит

крупная реформа сложившихся

структур для переориентации
промышленности на удовлетво-
рение подлинно народных за-

казов. И очень важно не пре-

вратить эту перестройку в про-

стую ломку всего, что создано

громадным трудом нескольких
поколений. Социалистическое
соревнование нельзя ни учре-

дить, ни отменить. Надо лишь

верно направить его — на при-

дание труду подлинно творче-
ского характера. Способ для

этого есть.

Спецкорр. ЛенТАСС.

ИСТОРИЯ ОСВОДа-
КАК ВСЕ НАЧАЛОСЬ

НА ДВОРЕ ЛЕТО. ЭТА ПУБЛИКАЦИЯ— НАПОМИНАНИЕ
О НЕОБХОДИМОСТИ СОБЛЮДЕНИЯ ПРАВИЛ

БЕЗОПАСНОСТИ И ' "  НА ВОДЕ
Освоение водных про-

странств человеком, жизнь

работа и отдых на них не

обходилась раньше, не обхо-
дится, к сожалению, и те-

перь, без жертв. Вода не

прощает даже малейшей не-

внимательности, ошибки, она

становится опасной для лю-

дей, не подготовленных к

встрече с ней, не знающих

ее свойств и повадок. Нема-
ло несчастий приносит вода

и жителям побережий, за-

тапливаемых при наводнений
ях или паводках.

Готовность оказывать лю-
дям помощь, терпящим бед-

ствие на воде, воспитыва-
лось всем ходом историче-

ского развития России. На-
шла она свое отражение в

официальных документах, в

частности, в так называемом

например, у берегов Англии
за 20 лет (с 1850 по 1870)
среднее число кораблекру-
шений за год возросло поч-

л,ДВЭ раза < с 2°0 ДО
■ 160 ). Увеличивалось число

погибших судов и в морях,

омывающих берега России
Юлько в Белом море в 1867

году затонуло 75 кораблей
Много судов гибло в Бал-
тийском море и его заливак.

Моряки тонули порой прямо

па глазах у жителей побе-
режья, и те ничем не могли

им помочь. Спасательных
средств у них не было. Не

оыло на морях и внутренних

водоемах Российской импе-

рии и никакой организован-
ной спасательной службы

Общее оживление общест-
венной деятельности после

отмены крепостного права а
Ф Я tv ига ...  с .**»«*Петровском уставе в нем, Права ’ а

например, капитанам пред- прогрессивных пюпр? 8 ?? ЛеНИе
писывалось: «всякому ко- бепствутптыл/ люД е й помочь
раблю, дпуг к novre котпппр mno п\ ‘ .J.1? В0 Д? нашлираблю, друг к друге которое

ближе, помогать». Устав
требовал гуманного отноше-

ния даже к неприятелю. Ко-
мандирами рекомендова-
лось: «ежели неприятель-

. . пошли

свое выражение в сборе по-

жертвований на создание

морских спасательных стан-

ций на средства частных

лиц. Призыв к этому капи-

тана I ранга А. В. Фрейган-
ГЯ /X I 1 1 7 ^ TT1TJ Т • О г-» п * . . — . . и лСКЙЙ корабль будет тонуты Й* 1 *

l°SdK ..в-°.змр жн0 „собир ать с 1866 года в «Кронштадтски
РРГ'ГШЛ/П гг. него людей». Знаменитые

русские флотоводцы Ф. Ф.
Ушаков, Д. н. Сенявин
М. П. Лазарев, П. С. Нахи-
мов, В. А. Корнилов и дру-

гие считали одним из важ-

ных качеств моряка его

готовность и умение оказать

помощь терпящим бедствие
на воде, а при случае и са-

ми показывали примеры му. „ynmcjJDl Ш у_ .МОРЯХ. НН ИЮЛЯ 1Я7Л —, . .

пшощих, ПР " СП“еШШ ,Т °- ” р " "Г™ . Мин»с™рГстй

вестнике», был поддержан

многими моряками и крон-

штадтскими рабочими.
Уже в 1870 году было со-

брано на эти цели более 60

тысяч рублей. Сбор средств

послужил толчком к обра-
зованию организации, при-

званной решать вопросы на-

лаживания дела спасения на

морях. 28 июля 1870 года

пагощих.

20 ноября 1823 года лей-
тенант П. С. Нахимов в

сильный шторм, не разду-

мывая, бросился в шлюпку

и вышел в бушующий океан

для спасения омытого водой
комендора. Шторм был та-

кой, что шлюпка, возвратив-

шаяся после поиска матроса
назад, «едва пристав к ко-

раблю, была разбита на мел-

кие куски».

Вот что писал в представ-
лении к награде за этот под-

виг командир фрегата М. П

создается специальный ко-

митет под председательством
генерал-адыотанта вице-ад-

мирала К. Н. Посьета для

разработки проекта устава

Через гад, 3 июля 1871 го-

да Устав был высочайше ут-

вержден. Новая организация
получила название «Обще-
ство подания при корабле-
крушениях».

7 марта 1872 года состо-
ялось первое общее собра-
ние действительных членов

общества. Оно утвердило
Устав и избрало Главноепячаг Г™ Тгш н • ■устав и избрало Главно<Лазарев. «Си ю готовность правление. Первым предсе

г. Нахимова при спасении дате чем Главного nnapLu™
человека, жертвование собой был единогласно^збр^
я долгом почитал предста- К. Н. Посьет зоран
вить на благоусмотрение гг. 1872 год можно считать

м „Л ,су ? арственн0й ЗД- , годом образования ОСВОДа
миралтеиокой коллегии и в нашей стране. Общество

Я надеждою, что подания помощи при кораб-

такой подвиг не найдется лекрушениях, несмотря на

недостойным внимания». ведомственность и узость

В XIX веке особенно бы- круга своих членов rcp «го

сглов У уеДя™ ВаЛ0СЬ 1ШСЛ0 благодаря активному участию.
_ .. етгемились в его работе изобретателей

максимально использовать
принадлежащие им плав-

средства. Экипажи вынужде-

ны были плавать, невзирая

н а состояние судов и на ха-

рактер погодных условий.
Это, в свою очередь, по-

влекло за собой резкий рост

числа кораблекрушений. Так,

энтузиастов своего дела и

поддержке многих прогрес-
сивно настроенных людей,
сделало много полезного, в

местах наиболее опасных

были развернуты спасатель-
ные станции и мосты. Толь-
ко за первые три го.

(Окончание на 4-й стр.).



История ОСВОДа:
как все начиналось

(Начало на 3-й стра-

да существования общества
было построено 179 спаса-
тельных станций и постов,
были спасены жизни 433 че-

ловек.

Наряду со спасанием об-
щество начало работу и по
предотвращению несчастных
случаев. Так, в Балтийском
море вокруг острова Эзель
и Даго (ныне остров Сааре.
маа и Хайумаа), где плава-
ние было наиболее опасным,
общество установило дежур-
ство спасательных ботов.
Ярко окрашенные, оснащен-
ные необходимыми средства,
ми сигнализации, они помо-
гали судам безопасно прохб-
дить через наиболее опасные
участки. В результате при-
нятых мер кораблекрушения
в этом районе прекратились.
Постепенно' профилактиче-
ская работа становится одной
из важных задач общества.
Нашла она свое отражение
и в новом уставе общества,
утвержденном в 1894 году.

Морские, речные и озер-
ные спасательные станции и
посты оснащались вполне
современным спасательным
оборудованием и имущест-
вом. Так, на многих спаса-
тельных станциях стояли
специальные ракетные уста-
новки, с помощью которых
спасательный линь с боль-
шой точностью подавался на
значительные расстояния.
Русские ракеты по праву
считались лучшими в мире.
Общество добилось от пра-
вительственных организаций
решения ряда вопросов,
связанных с улучшением
спасательного дела. Были
построены новые маяки, вве-
дены сигналы об ожидаемых
бурях, обязательное оснаще-
ние судов спасательным обо-
рудованием, содержание в
исправности перевязочных
средств и т. д. Известно, на-
пример, что во время тума-
нов звонили колокола всех
церквей, расположенных по
берегам морей. Эта мера по-
могла предотвратить многие
кораблекрушения. На спаса-
тельных станциях и постах
общества несли службу от-
важные, самоотверженные
л кади, готовые в любую ми-
нуту рисковать собой ради
спасения утопающих. Так, в
декабре 1876 года вахмистр
Маргаратовской спасательной
станции Дмитриенко сумел
отыскать и снять со льдины
в разбушевавшемся Азов-
ском море 37 рыбаков. В
бурю, рискуя жизнью, спас в
1892 году на реке Воронеж
12 женщин старшина Митро.
фановской спасательной
станции Лидин. Определен-
ную работу вело общество
по распространению сведе.

ний о правилах поведения на
воде. С этой целью печата-
лись воззвания, создавались
пособия по спасательному
делу, читались публичные
лекции. Общество, начиная
с 1891 года, издавало свой
журнал «Спасение на во-

дах».

С целью привлечения вни-
мания населения к вопросам
спасательного дела общество
добилось специального празд.
ника. Указом императора, на-

чиная с 1898 гада, день 9
мая был объявлен Днем, Об-
щества спасения на водах.

К 1899 году общество
имело свыше десяти тысяч
действительных членов. Им
было развернуто 57 лодоч-
ных морских спасательных
станций, 29 морских ракет-
ных спасательных станций,
77 лодочных речных стан,
ций, 168 полустанций, 10
маячных огней. Общество со.
держало 88 переправ.

К этому времени общест-
во спасло жизнь 11020 чело-
векам и непосредственно

предотвратило 931 крушение
судов. Члены ОСВОДа вели
среди населения широкую
учебно . воспитательную и

агитационно . пропагандист-

скую работу, создавали но-
вые осводовские организа-
ции, обучали на обществен-
ных началах людей плава-
нию, приемам спасания.

В 1940 году на Всесоюз-
ной сельскохозяйственной
выставке в г. Москве был
открыт специальный павиль-

он «Союз ОСВОДа». Его
открытие превратилось в на-

стоящий массовый осводов-

ский праздник. На пруду па-

вильона состоялись показа-
тельные выступления спаса-

телей, состязания по гребле,
плаванию, метанию спаса-

тельных снарядов.

Нападение фашистской
Германии на нашу Родину
прервало мирный труд со-
ветского народа. В связи с

уходом большинства осводов-
цев на фронт в 1943 году

общество временно прекра-
тило свою деятельность, а
его функции были переданы

наркоматам морского и реч-

ного флотов. По решению
Государственного Комитета
Обороны были созданы спе-

циальные заградительные
речные и морские отряды,

личный состав которых фор-
мировался из хорошо подго-

товленных специалистов спа-

сательных станций и осво-

довского актива. Материаль-
ную базу этих отрядов сос-

тавляли осводовские катера
с водолазным снаряжением.

11 февраля 1970 года Со-
вет Министров РСФСР при-

нял Постановление «Об ор-
ганизации Всероссийского
общества спасания на водах»

(ОСВОД РСФСР).
В марте 1970 года в

Москве состоялся Учреди-
тельный съезд ОСВОДа, ко-

торый обсудил и принял

Устав Общества, избрал его
руководящие органы — Цен-
тральный Совет и Централь-
ную ревизионную комиссию.

Возрожденное общество ос-

новные усилия в работе со-

средоточило на мерах про-

филактики несчастных слу-

чаев на воде. Осводовцы раз-

вернули широкую пропаган-
дистскую работу среди насе-

ления по правилам безопас-
ного поведения на воде, соз- я

дание первичных организа-
ций на предприятиях, в сов-

хозах, учреждениях.

Сегодня ОСВОД РСФСР
это: — 188 млн. человек,
2117 районных и городских
советов ОСВОДа, 110050
первичных организаций,
18442 общественных спаса-

тельных поста, 171 тысяча
дружинников по безопасности
на воде, 393 тыс. специали-

стов спасательного дела,
23,1 тысячи общественных
инспекторов.

Как известно, в соответст-

вии с законом РСФСР от 3
августа 1979 года, работу по
охране жизни людей на воде

организуют районные, го-

родские советы народных

депутатов. Всероссийское об-
щество ОСВОД активно по-

могает им в решении этой
задачи. Наряду с ОСВОДом
участвуют многие другие
государственные органы,' ве-

домства и общественные ор-
ганизации.

М. ФЕДОРОВА,
председатель горсовета
ОСВОДа.

Редактор
В. В. ИВАНОВ.

Алексею Игнатьевичу
СОЛОШЕНКО

Сердечно поздравляем Вас с
50-летием. Желаем крепкого
здоровья, долгих лет жизни,
счастья и благополучия.

Коллектив бригады элек-

трослесарей участка ШТ-1
шахты «Ленинградская».

Георгию Михайловичу
ЯНЧИНСКОМУ

Поздравляем с 50-летием.
Желаем крепкого здоровья, ус-
пехов в работе и личного сча-

стья.
Коллектив участка ШТ
шахты «Ленинградская».

Ольге НИКИТИНОЙ
и Сергею ДМИТРИЕВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем счастья, большой
настоящей любви.

Коллектив ПО «Сланцы,
жилкомхоз».

Ольге НИКИТИНОЙ
и Сергею ДМИТРИЕВУ

Сердечно поздравляем вас с

бракосочетанием. Желаем сча-
стья, любви, благополучия в

жизни.
Коллектив треста «Слан-
цымежрайгаз».

Татьяне НАЗАРОВОЙ
и Александру БОРИСОВУ
Сердечно поздравляем с

бракосочетанием. Желаем люб-
ви, дружбы, верности.

Коллектив ПРАУ-1 СПЗ
«Сланцы».

Марине~ФЕДЬКОВИЧ ~
и Михаилу ВАЛЯНОВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем счастья, любви, вер-

ности.

Коллектив ПО «Сланцы,
агропромхимия » .

Марине ФЕДЬКОВИЧ
и Михаилу ВАЛЯНОВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем любви, верности
на всю жизнь.

Коллектив предприятия

«Тепловые сети».

Елене ДОЛГОВОЙ
и Виталию СМИРНОВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем вам любви,
дружбы, верности.

Коллектив СРСУ СПЗ
«Сланцы».

Елене ДОЛГОВОЙ
и Виталию СМИРНОВУ

Елене ЗУБОВОЙ
и Алексею ИВАНОВУ

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская
организации Сланцевского заво.
да резиновых изделий поздрав-

ляют вас с днем свадьбы. Же-
лаем крепкого здоровья, долгих
лет совместной жизни, любви,
большого семейного счастья.

Татьяне ГРИГОРЬЕВОЙ
и Юрию НИЛИНУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем вам любви, верности на
всю вашу жизнь.

Бригада проходчиков Б. В.
Сапроненко шахты «Ле.
нинградская».

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 ИЮЛЯ

8.20 — Ритмическая гимна-
стика. 8.50 — Тираж «Спорт-
лото». 9.00 — С утра порань-
ше. 10.00— Служу Советскому
Союзу! 11.00 — Утренняя поч-

та. 11.30 — «Вокруг света».
Альманах. 12.30 — Мульт-
фильм. 12.40 — Песня-89.
12.55 — «Железная принцес-

са». Худ. ф. 14.00 — Музы-
кальный киоск. 14.30 — «Здо-
ровье». 15.15 — День откры-

тых дверей. 16.00 — «Смерть
и бессмертие Хамзы». Док. ф.
16.20 — Народное творчество
«Радуга». 17.00 — Сельский час.

18.00 — Международная пано-
рама. 18.50 — Мультфильм.
19.10 — Творческий вечер ком-
позитора С. Туликова. 21.00 —

«Время». 21.40 — «Здравст-
вуйте, доктор!». 21.55 — Фут-
больное обозрение. 22.25 —

Дневник XIII Всемирного фес-
тиваля молодежи и студентов в

Пхеньяне. 00.10 — Теннис.

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано-
вись! 8.15 — «Плохой хоро-
ший человек». Худ. ф. 9.55 —

Свет, радость, жизнь. 10.15 —

Если вам за... 11.00 — Ново-
сти. 11.10 — «Не разреши мне
удалиться». Док. ф. 11.25 —

Мультфильмы. 12.05 — «Кто
спасет речку». Док. ф. 13.00—
Новости. 13.10 — «Мещанская

Фильм-спектакль.
14.35 — За безопасность дви-
жения. 14.40 — «Певучая Рос-
сия». Худ. ф. 1-я и 2-я серии.
17.00 — Новости. 17.10 — К
Дню рыбака. «Соленый хлеб».
Док. ф. 18.00 — Теннис. 18.45
— Киносерпантин. Дубль 1-й.
19.45 — Спокойной ночи, малы-
ши. 20.00 — Киносерпантин.
Дубль 2-й. 21.00 — «Время».
21.40 — «Здравствуйте, док-
тор!». 21.55 — Киносерпантин.
Дубль 3-й «Кровавая клятва».

Худ. ф.

01.10 — «Благочестивая
Марта». Худ. ф. I и II серии.

«На «бис». Киноконцерт.

ПОНЕДЕЛЬНИК, Ю ИЮЛЯ

15.35 — Док. фильмы. 16.25
— Здравствуй, музыка. 17.00
— Объектив. 17.30 — Всерос-
сийский конкурс пианистов.
18.15 — Мультфильмы. 18.40
— Минуты поэзии. 18.45 —

«Сегодня в мире». 19.00 — Все-
союзный съезд кооператоров.
19.30 — Мультфильм. 19.40
— Телеспектакль «Приговор».
21.00 — «Время». 21.40 —

Эстрадная программа. 23.15 —

Сегодня в мире. 23.30 — О
творческих поисках молодых
театральных коллективов.

Вторая программа

17.00 — Новости. 17.10 —

«Время .не - ждет». Худ.
фильм. 1-я серия. 18.25 —

Конный спорт. 19.10 — Сюита

КИНГИСЕППСКОЕ БЮРО ПУТЕШЕСТВИИ
И ЭКСКУРСИИ
ПРИГЛАШАЕТ

вас на просторы вашей Родины
К вашим услугам железнодорожные, авиационные, авто,

бусные маршруты в города.герои, столицы союзных респуб-
лик, промышленные и культурные центры нашей страны.

Расширить свой кругозор, прекрасно отдохнуть вы смо-
жете, купив путевку в нашем бюро путешествий. Помните:
купив путевку, вы освобождаете себя от множества забот по
организации отдыха: вас обеспечат’ проездными билетами,
позаботятся о питании, проживании, предоставят широкий
выбор экскурсий-

Итак, выбирайте:
Петрозаводск — Кижи — 1 — 4 сентября, 24 сентября —

2 октября, стоимость 85 рублей;
Бухара — 1—3 сентября (184 рубля);
Новгород — 15 — 17 сентября (40 рублей);
Алма-Ата — 15 — 18 сентября (221 рубль);
Владимир— Суздаль — 16—18 сентября (96 рублей);
Паневежис — 23 — 26 сентября (48 рублей);
Волгоград — 2 — 5 сентября (143 рубля);
ОТПУСКНЫЕ МАРШРУТЫ:
Краснодар — Гудаута — 3 — 17 августа (250 рублей);
Дагомыс (район Сочи) — 20 августа — 9 сентября (285

рублей);
Сочи — 26 августа — 15 сентября (282 рубля);
Черкассы (специализированный маршрут «родители с

детьми» — 17 — 31 августа (385 рублей на двоих);
Сухуми — 5 — 19 сентября (250 рублей);
Ялта — 3—18 сентября (231 рубль);
Одесса — 10 — 24 сентября (228 рублей);
Асканиц-Нова (турбаза «Черномор») — 2 — 16 сентяб-

ря (260 рублей);
Кишинев (турбаза «ВОДЭ-ЛУЙ-ВОДЭ») — 27 августа

— 11 сентября.
Путевки можно приобрести в кредит.
Справки по телефону 2-33-95.

из балета «Ромео и Джульет-
та». 19.35 — Док. фильм.
19.45 — Спокойной ночи, ма-

лыши. 20.00 — На сессии Вер-
ховного Совета СССР. 21.00 —

«Время». 21.40 — «Время-
не-ждет». Худ. фильм. 1-я се-

рия. 22.55 — Футбол. 23.45
— «Утренняя почта». 00.15 —

Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 ИЮЛЯ

10.00 — Телефильм - кс.'Г"
церт. 10.20 — «Кто войдет в

последний вагон». Худ. ф.
11.35 — Телекурьер (повторе-
ние». 16.05 — «Путешествие в

Лилипутию Лемюэля Гулливе-
ра». Телеспектакль. 17.15 —

Телефильм-концерт. 17.45 —

Блюз Моховой улицы. 18.05 —

«Игры для детей школьного

возраста». Худ. ф. 19.30 —

Овирские узоры, или Поют и

танцуют лодейнопольцы. 20.15
— Прессинг. 21.00 — «Время».
21.40 — «Монитор», 22.40 —

Поп-антенна.

ПОНЕДЕЛЬНИК, Ю ИЮЛЯ

16.40 — «Школа». Худ. ф.
1-я серия. «Беглец». 17.55 —

Док. ф. 18.15 — Монитор.
19.15 — Реклама. Объявления.
19.20 — Мультфильм. 19.50
— Гражданин и закон. 20.20
— Телестанция «Факт». 20.40
— Реклама. Объявления. 20.45
— Спорт, спорт, спорт. 21.00
— Время. 21.40 — «600 се-

кунд». 21.50 — Пятое колесо.

00.20 — Чемпионат СССР по
футболу.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 8—9

июля — «Крокодил» Данди II».
Начало в 17, 19, 21 час. Для
детей. Сборник мультфильме^
Начало в 15 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 8 июля — «Выселенный
в поисках жилья». Начало в 17,
19, 21 час. 9 июля — «Высе-
ленный в поисках жилья». На-
чало в 14, 16, 18 часов. Для
детей. Сборник мультфильмов.
Начало в 12 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 8
июля — «Шарло» в Испании».
Начало в 16, 18.10, 20, 21 час
50 минут. 9 июля — «Шарло»
в Испании». Начало в 14, 16,
18.10, 20, 22 часа. Для детей.
«Пугала». Начало в 12 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 8—9 ию-

ля — «Данди по прозвищу

«Крокодил». Начало в 17, 19,
21 час. 9 июля — «Таинствен-
ный старик». Начало в 11 ча-

сов.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
8 июля — «Безумный Макс».
(2 часть). Начало в 14, 16, 18,
20, 22 часа. 9 июля — «Безум-
ный Макс». Начало в 16, 18,
20, 22 часа. Для детей. Сбор-
ник мультфильмов. Начало в

14 часов.

Гааета издается по
вторникам, средам, четвергам,

пятницам н субботам
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